

## SUJETS D'ADORATION

A l'usage des Pretres-Adorateurs.

N<sup>o</sup> 52

### DEVOIRS DU PRETRE ENVERS LUI-MEME.



La Mortification.—Nature.—Nécessité.—Avantages.

— Adoration —

Qu'est-ce que la mortification ?

C'est, dit St Paul, une vertu qui nous porte à réprimer la chair, à combattre le vieil homme avec ses concupiscences et ses vices : “ *Qui sunt Christi carnem suam crucifixerunt cum vitiis et concupiscentiis.* ” (Gal. V. 24.)

Pour bien comprendre la nature de la mortification, nous devons d'abord bien entendre ce que c'est que le vieil homme, la mauvaise nature, la chair, *carnem*.

L'homme élevé par Dieu à une fin surnaturelle, gratifié d'une vie divine, orné de dons ineffables qui perfectionnaient sa nature, s'est un jour laissé détourner de Dieu et a violé sa loi. — Dès lors que cet être si beau a cessé librement d'aimer son Créateur, l'amitié qui le reliait à Dieu s'est rompue, et Adam a perdu en même temps tout ce qu'elle lui apportait de biens, et d'avantages naturels et surnaturels. — L'âme humaine a été dépouillée de la vie lumineuse et pure qui la sanctifiait et la divinisait en quelque sorte. La raison a vu s'éteindre le flambeau de la foi qui la guidait vers Dieu ; son amour s'est égaré et perverti ; sa volonté a laissé tomber le sceptre.

Le corps créé pour obéir a commencé d'intimer des ordres et de tyranniser son maître : les sens n'ont plus eu désormais d'ardeur que pour les satisfactions grossières qu'offrent les biens naturels ; les passions, l'imagination, se sont repues de tout ce qui peut les satisfaire et les flatter ; en un mot, plus d'inclination naturelle et facile vers le bien et le vrai, plus de mouvement harmonieux et sûr pour contenir et diriger les puissances de l'âme, mais, à la place, des instincts, des appétits, des besoins désordonnés, des facultés dévoyées se précipitant aveuglément dans les plus déplorables excès.

Voilà ce que la chute a fait de l'homme : un être déchu, ravalé, ruiné et ruineux, dans lequel il n'y a plus l'ordre primitivement institué par Dieu, mais le désordre et le bouleversement ; un être lamentablement tombé, que la voix de la vérité appelle *homme charnel, homme terrestre ; caro, homo terrestris*.

Or la mortification doit travailler à relever ces ruines, à réparer ces déchéances et à remettre, autant que possible, cet être infor-